

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura en Medicina Humana

Materia:

Seminario de Tesis

Cuadro Sinóptico:

El arte de la medicina

Docente:

Dra. Gladis Adilene Hernández López

Alumno:

Víctor Eduardo Concha Recinos

Semestre y Grupo:

8° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a; 15 de Octubre de 2022.

EL ARTE DE LA MEDICINA: ÉTICA, VOACION Y PODER.

EL ARTE DE LA MEDICINA

*El arte de ser médico
lleva implícito la
ciencia con la que se
ha de proceder, la
vocación de servir y el
poder que emana de su
condición*

La medicina moderna,
sin embargo, avanza
por una pendiente
deshumanizante
relacionada con los
intereses económicos

**LA VIDA ES
BREVE, EL
ARTE ES
LARGO, LA
OCASIÓN
FUGAZ, LA
EXPERIENCIA
PELIGROSA, EL
JUICIO DIFÍCIL**

ARTE DE SER MÉDICO

*A diferencia de
la técnica, el
arte es un acto
de creación
pura, en donde
participa la
intuición, lo
empírico y
otros saberes*

*El arte expresa emociones
y sentimientos, es amplio
y carece de límites*

**EL MEJOR MEDICO ES
EL QUE PREVISTO DE
CONOCIMIENTO,
APLICA EL JUICIO
CLÍNICO, Y PRACTICA
SU ARTE**

El arte médico consiste en
la determinación de las
causas "científicas" de la
dolencia y su
comprensión

**SE APRENDE Y SE
ENSEÑA EN CADA
PASO A LO LARGO DE
LA VIDA CON PASIÓN
Y COMPRENSIÓN**

LOS ARTISTAS

*Desde la
antigüedad hay
personas quienes
buscan el bien de
la humanidad;
Hipocrates,
Galeno, Thomas
Sydenham, etc.*

*En el riguroso
proceso para
llegar a conocer
qué enfermedad
tiene un
individuo*

**INTERROGATORIO, EL EXAMEN
FÍSICO, LA FORMULACIÓN DE
HIPÓTESIS, LA CONTRASTACIÓN
Y LA COMPROBACIÓN**

**ES IMPOSIBLE QUE DOS
MÉDICOS ACTÚEN DE LA
MISMA FORMA ANTE EL
MISMO ENFERMO**

**TODOS LOS MÉDICOS
TIENENE UNA PROYECCION
INDIVIDUAL DE COMO
DEMUESTRAN SU ARTE**

EL ARTE DE LA MEDICINA: ÉTICA, VOACION Y PODER.

VOCACIÓN DEL SERVICIO

La Medicina exige una fuerte vocación.

Esta vocación significa servir con amor, desinterés, sacrificio y abnegación.

tendencia o inclinación subjetiva a hacer algo;

Quando no existe vocación el ejercicio profesional se convierte en servidumbre.

La vocación se percibe en un médico cuando este no mira al enfermo como a un conjunto de órganos o sistemas

EN EL EJERCICIO DE LA PROFESIÓN MÉDICA EXISTEN MUCHOS EJEMPLOS QUE DESTACAR PARA SEÑALAR LA VOCACIÓN DE SERVICIO.

Se mide cuando no se ve al paciente solo como un objeto de estudio

Laennec, Rafael Lucio Nájera, Tomas Romay, Juan Carlos Finlay, Samuel Jean son ejemplos de médicos con vocación

EL PODER

Aquí el enunciado nos hace alusión; el conocimiento es poder y existen 3 tipos de poder

1.El poder que se recibe en virtud del entrenamiento, conocimiento, disciplina, habilidad en la medicina.

2. El poder basado en las habilidades propias de la personalidad que no puede ser enseñado ni transmitido

3. El poder que corresponde al estatus social del médico.

EL USO DEL CONOCIMIENTO Y DE LA VERDAD MÉDICA AGREGA OTRO ASPECTO AL PODER

EN MUCHAS SOCIEDADES SER MÉDICO REVISTE UNA IMPORTANCIA, UN RESPETO, UNA CONSIDERACIÓN ESPECIAL.

¿COMO REGULAR LA ACTITUD Y LA PROFESIÓN?

El poder del médico debe ser regulado en primer lugar por el propio médico, por su conciencia.

Para todo se necesita ciencia y conciencia

En el caso de la medicina el ejercicio de la conciencia obliga a un proceso continuo de reflexión

Debe llevar a la excelencia en la atención médica

En el mundo moderno en todos los países los médicos deben regirse por reglamentos éticos escritos

Los principios se basan en: conocer lo suficiente y actualizarte y disposición para servir siempre

LOS VALORES QUE TODO MÉDICO DEBE TENER: COMPETENCIA, RESPONSABILIDAD, RESPETO, SENSIBILIDAD, CALIDEZ, PULCRITUD, HONRADEZ, MODESTIA, ENTRE MUCHOS OTROS

SER MÉDICO ES GOZAR Y, POR QUÉ NO, TAMBIÉN PADECER UNA VIDA DE OSCILACIONES